

## **VOLADURAS INCONTROLADAS EN LA CANTERA DE FORUA**

El pasado lunes, día 24, los y las vecinas del barrio Urberuaga de Forua hemos vivido una situación de gran tensión y malestar por las grandes voladuras habidas en la cantera situada al lado de ese barrio. A continuación recogemos la narración de la situación por parte de una de las personas afectadas y las declaraciones posteriores realizadas por la Asociación Zain Dezagun Urdaibai.

La primera voladura tuvo lugar sobre las seis de la tarde. En esta primera voladura, según nos comentaron los trabajadores de la cantera, sólo una pequeña parte de la carga explotó, ya que el dispositivo que tenía que hacer explotar todas las cargas falló, por lo que de unas 20 cargas sólo explotaron 4. En esta voladura pudimos observar como salía gran cantidad de piedras proyectadas desde la cantera.

La segunda voladura tuvo lugar a las ocho y cuarto de la tarde y fue más violenta que la anterior. En esta no pudimos observar la proyección de piedras, ya que estaba anocheciendo. A pesar de ello, la cantera nos sorprendió aún más. De hecho, nada más ocurrir la explosión, en el ambiente había un olor a pólvora impresionante y desde la cantera nos llegó una nube de polvo al barrio Urberuaga, situada al lado de la cantera. De repente nos vimos debajo de una gran nube de polvo. El polvo quedó flotando en el aire durante, más o menos, media hora, antes de empezar a depositarse en el suelo.

Tras escuchar la voladura, un grupo de vecinos y vecinas decidió ir a la cantera a pedir explicaciones. Según iban accediendo a la cantera, la polvareda era mayor, por lo que tuvieron que refugiarse en los soportales de los caseríos. También hubo alguna persona que no pudo acceder a ningún soportal y tuvo que permanecer tumbada, con problemas para respirar, para protegerse de la nube.

Al final conseguimos acceder a la cantera.

Primeramente pedimos explicaciones a la Guardia Civil y según nos comunicaron los agentes -había habido un error grave- y que si queríamos más explicaciones estuviéramos con el ingeniero o con el dueño de la cantera.

El ingeniero también nos comentó que hubo un error grave.

Seguidamente hablamos con un técnico de minas del Gobierno Vasco que había venido a controlar las vibraciones y proyecciones de piedras y polvo. Pero cual fue nuestra sorpresa cuando este técnico nos aseguró que el no había percibido ninguna proyección de piedras ni generación de polvo fuera de lo habitual.

En ese momento se produjo una situación muy tensa, ya que este funcionario empezó a dirigírsenos utilizando términos como -ignorantes- y -embusteros-.

También nos pusimos en contacto con la Ertzaintza, para que hiciera un atestado de la situación, pero se negaron a ello, aduciendo que no les correspondía a ellos tomar cartas en este asunto.

Queremos recordar que en este barrio todavía queda gente que trabaja la agricultura y la ganadería. Esta gente se encontró con que sus huertas, invernaderos y pastizales estaban cubiertas de polvo y rocas. Por ello, decidimos presentar quejas ante la Cámara Agraria de Busturialdea y ante el Patronato de Urdaibai.



Tras la violenta voladura algunas huertas, invernaderos y pastizales quedaron cubiertos por el polvo.



Debido al polvo dos personas tuvieron problemas respiratorios, si bien no tuvieron que ser atendidos en ningún servicio de emergencias.

#### Queja ante UE

La Asociación Zain Dezagun Urdaibai ha anunciado que presentará una queja ante la Comisión Europea, además de exigir responsabilidades a -todos y todas las que han permitido la existencia de una cantera ilegal en Urdaibai, abierta en una de las áreas de especial protección por ser un macizo kárstico que alberga encinares cantábricos-.

Fotografías tomadas por vecinos y vecinas del barrio Urberuaga de Forua tras las voladuras incontroladas ocurridas el 24 de octubre de 2005:

